
Noël, précédé de la période de l'Avent, est une fête joyeuse. Les foyers sont décorés de 
guirlandes, une couronne est posée sur la porte d'entrée des maisons et les bougies 
illuminent nos repas de leur lumière incandescente.

C'est pour tous les chrétiens du monde un moment d'espérance car « sur ceux qui vivent 
au pays des ténèbres, une lumière se met à resplendir » Esaïe nous l'avait annoncé bien 
avant la naissance de Jésus.

Cette lumière qui nous sort des ténèbres hivernales, nous donne une direction à suivre. 
Nous pouvons en effet connaître des moments d'obscurité profonde dans divers domaines : 
la solitude, la maladie, la tristesse dans des relations familiales compliquées, le trop plein de 
travail, les fins de mois très justes et  les cadeaux à acheter, l'état catastrophique de la 
planète avec de plus en plus de catastrophes naturelles, les guerres loin de nous mais aussi 
près de nous...

Alors Dieu nous promet la Lumière qui va éclairer le chemin, notre chemin, celui qu'il 
nous invite à prendre pour marcher maintenant avec Jésus.

Suivre cette lumière, c'est faire une place à Dieu dans nos vies. Ce n'est pas forcement 
facile car cela met notre vie sens dessus dessous mais nous pouvons le lire dans le livre des 
Proverbes : « L'homme fait des projets, mais celui qui a le dernier mot c'est l’Éternel ». 
Alors osons accueillir le Christ dans nos vies.

« Mais l'ange leur dit : Ne craignez point car je vous annonce une bonne nouvelle, qui 
sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie » Luc 2, 10.

Cette grande joie annoncée c'est la bonne nouvelle , c'est l’Évangile ! Dieu nous fait 
ainsi la promesse d'un avenir et d'une espérance. La naissance de Jésus  à la fois Sauveur, 
Christ et Seigneur , c'est Dieu qui vient habiter parmi nous. Les préparatifs de Noël nous 
stressent : la course aux cadeaux, les préparatifs de la fête, la visibilité de notre réussite 
sociale, tout cela détourne cette joie qui ne se retrouve pas dans le faste et les excès mais 
dans les petites choses qui sont la promesse d'une autre grandeur. Un geste, un sourire, un 
baiser, des retrouvailles, un partage... 

Le partage d'un moment de joie. Gloire à Dieu !
Enfin cette période est un réel moment ou le temps est suspendu. Ce petit enfant qui naît 

représente la paix sur notre terre. Elle est aujourd'hui bien galvaudée et il nous est difficile 
de comprendre ce symbole de paix tellement nous sommes confrontés à toutes sortes de  
conflits, nous nous demandons mais où est ce règne de paix ?

Cette paix n'est pas pleinement vécue entre les hommes et Dieu. Jésus vient pour 
combler cet espace et rétablir la paix entre Dieu et les hommes.

« Tu nous a faits pour toi Seigneur et notre cœur est sans repos tant qu'il ne repose pas 
en toi » Saint Augustin.

Oui, notre cœur change quand nous sommes en paix avec Dieu ! Nous nous sentons 
aimés !

Nos craintes disparaissent, nous ne craignons plus le regard des autres ; notre espérance 
est que cette paix déborde dans le monde et que le jour où le Christ reviendra la paix sera 
totale! 

C'est la promesse de Noël !
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